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ATA DA SEXTA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE UM. 2 

 3 

Aos treze dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte um, com início às quinze 4 

horas, de maneira remota, por meio do Google Meet, deu-se início à sexta assembleia 5 

ordinária do Departamento de Ciência e Tecnologia. Participaram da reunião os(as) 6 

professores(as): Daniely Formiga Braga, que presidiu a assembleia, Antônio Vitor 7 

Machado, Daniel Carlos de Carvalho Crisóstomo, Eddygledson Souza Gama, 8 

Edna Lúcia da Rocha Linhares, Fabiano da Costa Dantas, Felipe Augusto 9 

Mariano Pires, Francisco Aécio de Lima Pereira, Francisco César de Medeiros 10 

Filho, Francisco Xavier Freire Rodrigues, Gilmara Elke Dutra Dias, Guymmann 11 

Clay da Silva, Jennef Carlos Tavares, José Júnior Alves da Silva, Luiz Carlos 12 

Aires de Macêdo, Luiz Eduardo da Silva Andrade, Mackson Matheus Franca 13 

Nepomuceno, Marcelo Batista de Queiroz, Maria do Socorro Medeiros de Sousa, 14 

Maurício Zuluaga Martinez, Oscar Bayardo Ramos Lovon, Reginaldo Gomes 15 

Nobre, Rejane Ramos Dantas, Ricardo Neves Bedoya, Rosilda Sousa Santos e 16 

Tony Kleverson Nogueira. Justificaram ausência os(as) professores(as): Ana Tereza 17 

de Abreu Lima, Daniel Freitas Freire Martins, Hudson Pacheco Pinheiro e Myrna 18 

Suyanny Barreto. Verificada a existência de quórum legal, a vice-chefe do 19 

departamento, professora Daniely Formiga Braga, deu início à reunião saudando a 20 

todos. Em seguida, a pauta foi lida com os seguintes pontos: primeiro ponto - 21 

apreciação e deliberação da ata da 5ª Assembleia Extraordinária do Departamento de 22 

Ciência e Tecnologia de 2021; segundo ponto – apreciação e deliberação do processo 23 

de renovação de afastamento do professor Fernando Neres de Oliveira; terceiro ponto – 24 

apreciação e deliberação dos RID 2020.2; quarto ponto – apreciação e deliberação dos 25 

PID 2021.1; quinto ponto – homologação dos Ad Referendum referentes à aprovação 26 

de projetos de monitoria: Ondas e Termodinâmica, coordenado pelo professor Francisco 27 

César de Medeiros Filho; Projeto Auxiliado por Computador, coordenado pelo 28 

professor Francisco Aécio de Lima Pereira; e de pesquisa: Saúde e segurança do 29 

trabalhador mediante uso de agrotóxicos na zona rural de Apodi-RN, coordenado pela 30 

professora Daniely Formiga Braga; sexto ponto – apreciação e deliberação dos PGCCs 31 

revisados pela biblioteca; e sétimo ponto – outras ocorrências. Após leitura, a pauta foi 32 
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posta em votação e aprovada por unanimidade. Na sequência, as justificativas de 33 

ausência foram postas em votação, sendo aprovadas por unanimidade. Dando início ao 34 

primeiro ponto, a presidente colocou em discussão a ata da 5ª Assembleia 35 

Extraordinária do Departamento de Ciência e Tecnologia de 2021. Não havendo 36 

manifestação, a ata seguiu para votação. Deliberação: aprovada por unanimidade. No 37 

segundo ponto, a professora Daniely Formiga esclareceu que o professor Fernando 38 

Neres de Oliveira submeteu o processo de renovação de afastamento no tempo certo. 39 

Informou que o professor substituto irá completar dois anos de contrato este ano, mas 40 

esse fato não causará preocupação, pois ocorreu a realização de concurso e já há 41 

candidato aprovado para substituir o professor Fernando Neres. Sem observações, o 42 

processo seguiu em regime de votação. Deliberação: aprovado por unanimidade. No 43 

terceiro ponto, a presidente comunicou que está passando o restante dos RID 2020.2 44 

nesta reunião, com as mesmas observações de sempre, pois ainda ocorre a presença de 45 

algumas informações sem estarem cadastradas do SIGAA. E reforça, mais uma vez, que 46 

é importante cadastrarem os projetos e as orientações, quem as tiver, a fim de ficar tudo 47 

comprovado. Ressalta que os relatórios são aprovados em assembleia, mas é de 48 

responsabilidade do docente o preenchimento correto do documento. Em regime de 49 

votação. Deliberação: aprovados por unanimidade. No quarto ponto, foram apreciados 50 

os PID 2021.1. Como não houve manifestações, os documentos seguiram para votação. 51 

Deliberação: aprovados por unanimidade. No quinto ponto, a presidente colocou em 52 

apreciação os projetos de monitoria e o de pesquisa aprovados por Ad Referendum, 53 

quais sejam: Ondas e Termodinâmica, coordenado pelo professor Francisco César de 54 

Medeiros Filho; Projeto Auxiliado por Computador, coordenado pelo professor 55 

Francisco Aécio de Lima Pereira; e de pesquisa: Saúde e segurança do trabalhador 56 

mediante uso de agrotóxicos na zona rural de Apodi-RN, coordenado pela professora 57 

Daniely Formiga Braga. Informou que os projetos foram aprovados por Ad Referendum 58 

em virtude do cumprimento de prazos. Em regime de votação. Deliberação: aprovados 59 

por unanimidade. No sexto ponto, a professora Daniely Formiga pôs em apreciação os 60 

PGCC de Química Geral e de Expressão Gráfica revisados pela biblioteca. Em regime 61 

de votação. Deliberação: aprovados por unanimidade. No sétimo ponto, a professora 62 

Daniely Formiga pediu desculpas pelo cancelamento da 5ª Assembleia Extraordinária 63 

do DCT 2021, na qual seria realizada a eleição para Chefia e Vice-chefia deste 64 
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departamento, e passou a palavra para o professor Luiz Eduardo, presidente da comissão 65 

eleitoral, explicar melhor o que motivou o cancelamento. Dessa forma, o professor 66 

esclareceu que a SUTIC estabeleceu o prazo de cinco dias para o envio do formulário de 67 

abertura de eleição no SigEleição. Logo, o último dia seria na segunda-feira, 06 de 68 

setembro, mas, por erro de cálculo, acabou enviando posteriormente, na quarta-feira, dia 69 

08 de setembro. Apesar do prazo estabelecido, não poderia ter enviado na referida data 70 

porque estava doente. Enfim, a comissão entrou novamente em contato com a SUTIC e 71 

está aguardado um posicionamento. Por ter enviado o formulário na quarta-feira, dia 08 72 

de setembro, acredita que a reunião será agendada para quinta-feira, dia 16 de setembro. 73 

Outro ponto que o professor abordou foi sobre o pedido de uma professora de outro 74 

departamento da UFERSA para que ele avaliasse alguns artigos de um evento que 75 

ocorreu e que fariam parte dos anais. No caso, ficaria responsável pela revisão 76 

gramatical para posterior publicação pela editora da instituição. Ao ler dois dos textos, o 77 

professor Luiz Eduardo observou que o mesmo aluno estava como autor em um artigo, 78 

e como coautor em outro, mudando apenas alguns aspectos da pesquisa, como também, 79 

uma parte do texto de um artigo se repetia no outro artigo, ou seja, estavam praticando o 80 

autoplágio, que é considerado antiético ou uma má conduta. Relatou que já tinha 81 

ocorrido problema com um dos alunos em decorrência de plágio. O referido aluno, ao 82 

ser questionado, demonstrou ser uma prática comum na instituição. Essa atitude causou 83 

estranheza no professor. Diante do exposto, enviou um e-mail para a organizadora do 84 

evento e abordou sobre o assunto. Recomendou que não publicassem os dois artigos 85 

como punição aos alunos. E informou que não enviará o diploma dele para a editora da 86 

UFERSA como revisor dos anais desse material. Por fim, frisou que os docentes 87 

precisam acompanhar bem o que os alunos estão publicando, pois os nomes dos 88 

docentes, dos cursos, como também, o nome da instituição são registrados nesses 89 

trabalhos. Reforçou que há a necessidade de conversar mais, orientar e cobrar do aluno 90 

para que essa prática não ocorra. Nada mais havendo a discutir ou constar, a presidente 91 

deu por encerrada a assembleia. Assim, eu, Ana Paula Oliveira Vale de Andrade, 92 

Secretária Executiva, lavrei a presente ata que será assinada por mim, pela vice-chefe do 93 

departamento que presidiu esta reunião e pelos demais presentes.  94 

 95 

 96 
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     _________________________                               _______________________ 97 

             Daniely Formiga Braga                                      Ana Paula O. V. de Andrade 98 

               Vice-Chefe do DCT                                                 Secretária Executiva 99 

                Campus Caraúbas                                                    Campus Caraúbas 100 


